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ATA DA DUCENTÉSIMA SEPTUAGÉSIMA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO. Aos vinte e nove dias do mês 2 

de maio de dois mil e treze, reuniu-se na sala do bloco E, térreo, a Congregação da 3 

Faculdade de Educação, com a presença dos seguintes membros: Ana Luiza 4 

Bustamante Smolka, Aparecida Neri de Souza, Dario Fiorentini, Débora Cristina 5 

Jeffrey, Eliana Ayoub, Elisabeth Barolli, Evaldo Piolli, Evely Boruchovitch, Fernanda 6 

Cristina de Souza Montija, Helena Maria Sant’Ana S. Andery, Luciane Ap. Grandin, 7 

Luiz Carlos de Freitas, Lunara Francini Correa da Silva,  Maria Alice Cherubim, Maria 8 

do Carmo Martins, Maria Márcia Sigrist Malavasi, Nicanor Mateus Lopes, Pedro da 9 

Cunha Pinto Neto, Silvio Ancizar S. Gamboa, Soely Ap. Jorge Polydoro. Ausência 10 

justificada: Anna Regina Lanner de Moura. Dando início aos trabalhos, o professor 11 

Luiz Carlos de Freitas submeteu à apreciação a Ata da Ducentésima Septuagésima 12 

Segunda Reunião Ordinária, a qual foi aprovada com 16 votos a favor e 04 13 

abstenções.  I) EXPEDIENTE: A) O estudante Nicanor M. Lopes, após distribuir aos 14 

senhores conselheiros um documento acerca do “Programa de Inclusão com Mérito no 15 

Superior Público Paulista – PIMESP”, informou que o assunto foi debatido na reunião 16 

do CONSU, que aprovou elevação da pontuação do PAAIS e a elaboração de novas 17 

políticas de inclusão a serem debatidas no segundo semestre/2013. Ressaltou que a 18 

FE ainda não se manifestou sobre o tema e que tais discussões devem ocorrer o mais 19 

breve possível. B) A professora Eliana Ayoub informou que disponibilizará na rede 20 

docente da FE informações recentes acerca das discussões sobre as Resoluções da 21 

Secretaria de Educação nº. 81/2011 – diretrizes para a organização curricular do 22 

ensino fundamental e do ensino médio nas escolas estaduais e nº. 02/2013 - sobre a 23 

reorganização curricular do ensino fundamental na escola de tempo integral. C) A 24 

estudante Fernanda Cristina Montija: 1- solicitou informações sobre o pedido dos 25 

estudantes com relação ao aumento da cota de 25 para 50 impressões. O Professor 26 

Luiz Carlos de Freitas afirmou que o aumento foi concedido, para o mês de junho e 27 

para o mês de novembro/2013; 2- A estudante informou que entre os dias 30 de 28 

setembro e 04 de outubro/2013 acontecerá a “Semana da Educação” e que as 29 

reuniões estão acontecendo todas as segundas-feiras, às 17:30 horas no CAP.  D) A 30 

estudante Marli Miranda da Farias informou a realização do Encontro Estadual dos 31 

Estudantes de Pedagogia – EPEPe, que se realizará na USP/SP no período de 30/05 32 

a 02 de junho/2013, cujo tema será “(Des)Construindo a Identidade do Pedagogo”. E) 33 

A funcionária Luciane Grandin informou que nos próximos dias encaminhará à rede 34 

docente informações sobre a UPA - “Universidade de Portas Abertas”, que acontecerá 35 

nas dependências das salas do PB, CB e no Centro de Convenções, no dia 31/08, das 36 

9 às 17 horas. F) A professora Maria Márcia Malavasi informou que: 1- ontem, dia 37 

28/05, aconteceu no Salão Nobre/FE uma reunião sobre o Projeto “Residência 38 

Pedagógica” e as implicações para os estágios. O encontro foi organizado pela 39 

professora Ana Luiza B. Smolka e contou com a presença dos professores Clécio dos 40 

Santos Bunzen e Célia Giglio da Universidade Federal de São Paulo - UNIFESP; 2- no 41 

dia 05/06, próxima quarta-feira, às 10 horas, acontecerá uma roda de conversa acerca 42 

dos impactos que as Resoluções da SEE nºs. 81/2011 e 02/2013 poderão trazer aos 43 

Cursos de Pedagogia e Licenciatura; 3- a Coordenação de Pedagogia está pensando 44 

em criar um banco de dados contendo o perfil dos estudantes ingressantes no curso 45 

de pedagogia. Salientou que para esta atividade a colaboração dos alunos e 46 

professores será fundamental. Neste sentido, a Funcionária Márcia Cristina C. dos 47 

Santos sugeriu a criação de um site nos moldes “Fale Conosco”, já existente em 48 
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outras Unidades; 4- a Coordenação está finalizando o trabalho de atribuição da carga 1 

didática para o 2º. semestre e que as conversas com os Departamentos já estão 2 

ocorrendo. Alertou que possíveis problemas e que após serem esgotadas todas as 3 

negociações, os Departamentos serão informados para que apresentem as soluções; 4 

5- a Coordenação, com a ajuda de todos os docentes, aprimorou os critérios de 5 

seleção para os bolsistas PEDs e que, em razão disto, os problemas foram 6 

minimizados. Aproveitou, então, para agradecer a colaboração de todos. G) O 7 

professor Dario Fiorentini informou que a Coordenação de Pós-Graduação, na tarde 8 

de hoje, realizará uma reunião para tratar da consolidação das Linhas de Pesquisa, já 9 

que todos os docentes precisam estar, no mínimo, filiados a uma destas linhas. 10 

Informou, ainda, que no dia 19/06 haverá uma reunião da Comissão Ampliada de Pós-11 

Graduação para a finalização do trabalho. H) O professor Silvio Gamboa convidou a 12 

todos para participarem do Colóquio de Filosofia e História da Educação “O Povo 13 

Criança e a Escola, no dia 07/06, das 17 às 19 horas, no Salão Nobre/FE, com a 14 

presença do Prof. Dr. Hubert Vincent da Université de Rouen/França. I) O professor 15 

Pedro Cunha informou que as Coordenações de Licenciatura, Pedagogia e Pós-16 

Graduação utilizaram a mesma sistemática para a inscrição no Programa de Estágio 17 

Docente – PED, utilizada no semestre anterior e que o prazo encerrou-se no dia 24/05 18 

com 60 inscrições. Desta forma a cada 03 pedidos, possivelmente, um deverá ser 19 

contemplado. J) A professora Ana Luiza B. Smolka informou que: 1- em 20 

setembro/2013 está previsto a realização do III Seminário da FE e que maiores 21 

informações serão encaminhadas no momento oportuno; 2- dentro do Projeto 22 

“Memória Viva” acontecerá no dia 12/06  uma conversa com o Professor Dermeval 23 

Saviani. K) O professor Luiz Carlos de Freitas informou que: 1- o CONSU criou uma 24 

Comissão que tratará do PIMESP durante todo este ano e que este tempo será 25 

suficiente para considerar todas as posições da Faculdade de Educação, inclusive a 26 

dos estudantes. Ressaltou que todos os segmentos da Universidade serão ouvidos, 27 

antes da manifestação final da FE, inclusive com a organização de reuniões e 28 

debates. Afirmou que a matéria é complexa e polêmica e, portanto,  merece uma 29 

análise cautelosa. Afirmou, ainda, que a Universidade deverá divulgar um cronograma 30 

com tempo hábil para todas as manifestações; 2- em decorrência da publicação GR-31 

33 de 22/05/2013 foi instituída a VRERI – Vice-Reitoria Executiva de Relações 32 

Internacionais que incorporará todas as atividades da CORI – Coordenadoria de 33 

Relações Internacionais e Institucionais. Em virtude disso, o Professor José Tadeu 34 

Jorge nomeou o Prof. Luís Cortez como Vice-Reitor Executivo de Relações 35 

Internacionais; 3- no dia 22/05 participou de uma reunião com o Reitor e os Pró-36 

Reitores de Graduação e Pós-Graduação da Universidade onde teve a oportunidade 37 

de historiar todo o trabalho acerca do CPDEC – Centro de Ciências. Ressaltou que a 38 

Direção/FE recebeu, com muita satisfação, a decisão do Sr. Reitor que autorizou os 39 

estudos destinados a planejar o Centro de Referência de Formação de Educadores, o 40 

qual contará com uma área construída de 2.500 m2. Tal área somar-se-á àquela 41 

atualmente em negociação junto à Secretaria de Educação do Estado de São Paulo 42 

para abrigar o Centro de Ciências, parte integrante do Centro de Referência. Salientou 43 

que esta decisão vem confirmar a relevância com que a atual administração da 44 

Universidade está se dispondo a tratar da questão e que a Direção/FE irá constituir 45 

uma Comissão que fará este estudo preliminar que deverá contar com a participação 46 

da Comissão de Formação de Professores da CCG. Tal estudo, posteriormente será 47 

objeto de análise da comunidade. Finalizando, informou que ontem a Direção/FE 48 
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encaminhou a nova versão da Proposta Pedagógica do Centro de Ciências à SEE. A 1 

professora Maria do Carmo Martins disse que o Projeto é bastante grande e que é 2 

necessário se pensar nos impactos que o mesmo poderá causar, bem como nas 3 

demandas que surgirão. Disse, também, que se preocupa com as mudanças 4 

estruturais internas que, com certeza, deverão acontecer. O professor Luiz Carlos de 5 

Freitas afirmou que compartilha das preocupações apresentadas e que a Direção/FE 6 

está atenta, mas que a demanda é compartilhada com outras Unidades da UNICAMP 7 

e deverá surgir a partir do segundo semestre/2014. Afirmou que o clima externo à 8 

Unidade com relação ao projeto é bastante bom e que seria importante aproveitar tal 9 

momento para se pensar num modelo inovador e qualificado para a formação de 10 

professores na Universidade. O professor Dario Fiorentini sugeriu que o assunto 11 

seja amplamente debatido em todas as instâncias da FE, pois envolverá muito 12 

trabalho. Concorda que o momento é bastante oportuno para se pensar no papel da 13 

FE junto à Universidade, bem como junto à sociedade. A professora Maria Márcia 14 

Malavasi disse que vê com bons olhos as perspectivas para o decorrer deste ano, 15 

como por exemplo, a construção do CEPDEC, e que outras mudanças deveriam 16 

ocorrer como o debate das Coordenações de Cursos/FE, a reorganização dos 17 

Departamentos. Em sua opinião, o momento é bastante propício também para se 18 

pensar, coletivamente, na reformulação da FE como um todo, inclusive no que diz 19 

respeito à formação de professores. A estudante Lunara F. C. da Silva disse que, 20 

apesar de concordar com a Professora Maria Márcia, a FE deve focar no problema 21 

atual que é a falta de docentes na Unidade. O professor Luiz Carlos de Freitas 22 

esclareceu que todas as vagas estão sendo preenchidas com a efetivação dos 23 

concursos em andamento, inclusive com as contrações emergências; 4- no dia 17/05 24 

aconteceu uma festa não oficializada no Centro de Vivência da FE, com a participação 25 

de vendedores ambulantes, bebidas alcoólicas e drogas. A festa não foi de 26 

responsabilidade dos estudantes da FE e trouxe sérios problemas, principalmente, à 27 

Cantina e Livraria que, além de muita sujeira, tiveram seus extintores de incêndios 28 

roubados. A Direção/FE levou o assunto para a reunião de Diretores os quais  29 

apontaram que o episódio já ocorreu em outras Unidades. O professor Luiz Carlos 30 

aproveitou para alertar os estudantes da FE para que não participem de tais festas, 31 

pois as mesmas estão sendo monitoradas pela Reitoria. O estudante Nicanor M. 32 

Lopes informou que festas com estas características já ocorreram em outras 33 

Unidades e que a proibição, por parte da Reitoria, contribui para que as mesmas 34 

ocorram desta forma equivocada. II) ORDEM DO DIA: A) Para Ciência: A.1) Relatório 35 

Preliminar de Atividades (nov. 2012/abr. 2013) do Centro de Memória da Educação da 36 

Faculdade de Educação/ UNICAMP. A.2) Relatório de Eventos/FE 2012. A.3) 37 

Relatório – Seção de Finanças e Compras 2012. B) Para Homologação: os itens 38 

abaixo relacionados, não foram destacados e colocados em votação, foram 39 

homologados por unanimidade: B.1) Solicitação de Revalidação de Diploma 40 

(Pedagogia/FE/Unicamp) de David Montandon Widmer. Parecer favorável da 41 

Comissão constituída pela Coordenação de Pedagogia. B.2) Concurso para 42 

Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor em RTP, na Área de Teoria das 43 

Organizações, na Disciplina EP 164 – Organização do Trabalho Pedagógico e Gestão 44 

Escolar – DEPASE. Parecer Final da Comissão Julgadora. Encaminhado à Secretaria 45 

Geral “ad referendum” da Congregação. B.3) Concurso para Provimento de 02 Cargos 46 

de Professor Doutor em RTP, na Área de Política Educacional: Educação Básica, na 47 

Disciplina EL 211 – Política Educacional: Estrutura e Funcionamento da Educação 48 
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Brasileira – DEPASE. Parecer Final da Comissão Julgadora. Encaminhado à 1 

Secretaria Geral “ad referendum” da Congregação. B.4) Concurso para Provimento de 2 

01 Cargo de Professor Doutor em RTP, na Área de . B.6) Resultado da Eleição para 3 

Representantes do Pessoal Técnico-Administrativo junto à Câmara Setorial de 4 

Acompanhamento de Recursos Humanos – CSA-RH. Mandato: 2013/2015. Maria 5 

Alice Cherubim - 29 votos, Jórgias Alves Ferreira - 16 votos, Luiz Roberto Monteiro - 6 

16 votos, Raquel Pigatto Vale Menezes - 11 votos, Luciane Aparecida Grandin - 09 7 

votos – visando não se perder o histórico que fundamenta as discussões e os 8 

trabalhos da CSA. A seguir, passou-se à apreciação do item destacado: B.5) 9 

Solicitação de abertura de Concurso Público, de Provas e Títulos, para provimento de 10 

01 (um) cargo de Professor Doutor, em RTP, na área de Educação em Ciências e 11 

Matemática, nas Disciplinas EL 284 – Educação Matemática Escolar I, EL 684 – 12 

Educação em Matemática Escolar II, EL 285 – Conhecimento em Física Escolar I e EL 13 

685 – Conhecimento em Física Escolar II – DEPRAC. Encaminhado à Secretaria Geral 14 

“ad referendum” da Congregação. A professora Elisabeth Barolli disse que destacou 15 

o item para solicitar a retificação de uma das quatro disciplinas envolvidas no 16 

Concurso. O professor Luiz Carlos de Freitas, passou a palavra à Sra. Vera 17 

Gonçalves, responsável pelo RH/FE, que informou que o processo havia sido 18 

despachado “ad referendum” da Congregação, a pedido do Departamento e que já 19 

constava da pauta da reunião da CEP/CONSU.  O professor Luiz Carlos de Freitas 20 

reiterou que o item estava na pauta para ser homologado, tendo em vista o pedido de 21 

urgência do DEPRAC. Neste sentido, solicitou a homologação do item da forma como 22 

consta da pauta. Disse que seria mais prudente que o processo voltasse ao 23 

Departamento, caso fosse necessário, para os ajustes necessários após a reunião da 24 

CEPE. A professora Maria Marcia Malavasi afirmou que o Departamento não teve 25 

sua decisão completamente contemplada, tendo em vista que os estágios não 26 

estavam indicados. A professora Maria do Carmo Martins lembrou que a Direção 27 

encaminhou o pedido “ad referendum”, na confiança do Departamento e que caso o 28 

concurso não seja homologado, a mesma ficará numa situação delicada frente à 29 

Reitoria. Ressaltou, ainda, que a figura do Diretor também poderá ficar desgastada. 30 

Sendo assim, sugeriu a homologação do item e depois pensar nas consequências 31 

deste ato internamente. A professora Aparecida Neri de Souza frisou que erros 32 

acontecem e que a Congregação deve apoiar o Departamento. Sugeriu, então, que a 33 

retificação solicitada pela Professora Elizabeth Barolli seja contemplada. A professora 34 

Maria Márcia sugeriu que o item seja homologado, desde que as disciplinas do 35 

concurso acolham os estágios. A professora Soely Polydoro lembrou que o 36 

concurso em questão refere-se a quarta vaga da FE e que, portanto, sua efetivação é 37 

urgente. A professora Elizabeth Barolli, após esclarecer as discussões ocorridas no 38 

Departamento e justificar a retirada de pauta, disse que se sentia ofendida diante das 39 

insinuações. Afirmou que em nenhum momento o DEPRAC foi relapso e que o tempo 40 

curto ajudou a uma decisão precipitada. Afirmou, ainda, que o professor contratado 41 

assumirá os estágios. Após alguns pedidos de esclarecimentos, o professor Luiz 42 

Carlos de Freitas colocou em votação a homologação do item, com a possibilidade 43 

do mesmo retornar ao Departamento para os ajustes necessários.  A sugestão foi 44 

aprovada por unanimidade. INCLUSÕES EM PAUTA: 1- Proposta de Convênio de 45 

Acordo de Cooperação entre a Unicamp e a Universidad Santo Tomás (Tunja-46 

Colômbia), objetivando intercâmbio de docentes, pesquisadores e estudantes, 47 

implementação de projetos conjuntos de Pesquisa, promoção de eventos científicos e 48 
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culturais, intercâmbio de informações e publicações acadêmicas, apresentando como 1 

executor o Prof. Dr. Silvio A.S. Gamboa – DEFHE; 2- Proposta de Termo Aditivo nº. 01 2 

ao Convênio de Cooperação entre a Unicamp e a Universidad Santo Tomás (Tunja-3 

Colômbia), objetivando intercâmbio de estudantes, apresentando como executor o 4 

Prof. Dr. Silvio A.S. Gamboa – DEFHE; 3- Proposta de Convênio de Acordo de 5 

Cooperação entre a Unicamp e a Universidad Pedagógica Y Tecnológica de Colômbia 6 

(Tunja) – UPCT, objetivando intercâmbio de docentes, pesquisadores e estudantes, 7 

implementação de projetos conjuntos de pesquisa, promoção de eventos científicos e 8 

culturais, intercâmbio de informações e publicações acadêmicas, apresentando como 9 

executor o Prof. Dr. Silvio A.S. Gamboa – DEFHE. As inclusões foram aceitas e serão 10 

apreciadas, conjuntamente, como item C.35. C) Para Deliberação: os itens abaixo 11 

relacionados, não foram destacados e colocados em votação, foram aprovados por 12 

unanimidade: C.2) Relatório do Semestre Sábatico da Profª Drª Norma Sandra de 13 

Almeida Ferreira – período de 03/09/2012 a 03/03/2013, Profª Drª Maria Cristina 14 

Menezes – período de agosto/2012 a janeiro/2013. C.3) Abertura de Concurso para 15 

Professor Livre Docente na Área de Filosofia da Educação, na Disciplina EP 130 – 16 

Filosofia da Educação I – DEFHE. Candidata: Profª Drª Lidia Maria Rodrigo. C.4) 17 

Pareceres favoráveis dos departamentos sobre as Inscrições ao Processo de 18 

Promoção por Mérito 2013, da Faculdade de Educação: Nível solicitado – MS-5.2: 19 

DEPASE – Prof. Dr. José Roberto Rus Perez, DEFHE – Prof. Dr. José Claudinei 20 

Lombardi. C.5) Indicação dos Departamentos de docentes para comporem a 21 

Comissão de Avaliação que presidirá ao Processo de Promoção por Mérito 2013: 22 

DEFHE: Membros Internos:  Prof. Dr. José Luís Sanfelice, Prof. Dr. Silvio Ancízar 23 

Sánchez Gamboa. DEPASE: Membros Internos: Prof. Dr. Newton Aquiles Von Zuben, 24 

Profª Drª Maria da Glória Marcondes Gohn, Prof. Dr Pedro Laudinor Goergen,  Prof. Dr 25 

José Luís Sanfelice, Prof. Dr José Roberto Montes Heloani, Prof. Dr José Dias 26 

Sobrinho. Membros Externos: Prof. Dr Valdemar Sguissardi – (UFSCar/UNIMEP), 27 

Profª Drª Lisete Regina Gomes Arelaro (USP). C.7) Regularização do Processo nº 19-28 

P-02449/2005 – Convênio Unicamp/Fundação Ford – recebimento de doação 29 

9900208-1 – continuidade do Programa de Pós-Graduação em Educação Avaliação 30 

Educacional, encerrado em 31/05/2005. C.8) Proposta de Convênio de Cooperação 31 

entre a Unicamp e a Associação de Leitura do Brasil – ALB, objetivando a realização 32 

de Programas Educacionais na forma de eventos, cursos de extensão, assessoria, 33 

consultoria, pesquisa educacional e elaboração de projetos de ensino, tendo como 34 

executor o Prof. Dr. Antonio Carlos Rodrigues de Amorim. Parecer favorável da CEFE. 35 

C.9) Proposta de Convênio de Cooperação entre a Unicamp e o Museu de Astronomia 36 

e Ciências Afins/MCTI, objetivando a cooperação e colaboração do Projeto “História 37 

Social da Ciência e da Formação Científica no Brasil: um estudo posopográfico”, tendo 38 

como executora a Profª Drª Ana Maria Fonseca de Almeida. Ofício favorável do 39 

DELART nº 035/2013. Aprovado “ad referendum” da CEFE. C.10) Relatório Final de 40 

Atividades referente ao Convênio Unicamp/Capes referente ao Projeto de 41 

Aprendizagem e Ação Docente em Química, elaborado pela executora substituta Profª 42 

Drª Rosália Maria Ribeiro de Aragão. Parecer favorável da CEFE. C.11) Relatório Final 43 

de Atividades referente ao Convênio Unicamp/Capes para o Projeto de Aprendizagem 44 

e Ação Docente em Química: relações conceituais estabelecidas pelos alunos em 45 

contextos diferentes de ensino de 2º grau. Parecer favorável da CEFE. C.12) 46 

Solicitação de credenciamento junto ao PPGE, como Professores Visitantes, dos 47 

Professores Doutores Anibal Vigueira e Gastón Varesi, da Universidade de La Plata, 48 
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para ministrarem a disciplina FE 198 - Seminário Especial Concentrado: Estado, 1 

Política, Economia e Sociedade na América Latina”, durante o segundo semestre de 2 

2013, sob a co-responsabilidade da Profª Drª Nora Rut Krawczyk. C.13) Solicitação de 3 

oferecimento da disciplina FE 198 - Seminário Especial Concentrado: Estado, 4 

Política, Economia e Sociedade na América Latina, sob a responsabilidade dos 5 

Professores Doutores Anibal Vigueira e Gastón Varesi, da Universidade de La Plata, 6 

durante o segundo semestre de 2013. C.14) Relatório Final do Programa de 7 

Pesquisador de Pós-Doutorado, da Profª Drª Maria Lilia Imbiriba Sousa Colares e 8 

solicitação de prorrogação no programa para o período de 01/08/2013 a 30/09/2013. 9 

Processo 19-P-15547/2012. Parecer do Supervisor/PG. C.15) Solicitação de 10 

credenciamento como Professor Participante junto ao PPGE da Profª Drª Elisa 11 

Angotti Kossovitch (DECISE), para finalização das orientações em andamento de: 12 

Marina Mayumi Bartalini (ME); Edlaine de Cassia Bergamin (DO); Solange Estanislau 13 

dos Santos (DO). C.16) Solicitação de credenciamento como Professor Participante 14 

junto ao PPGE, da Profª Drª Lilian Lopes Martin da Silva. C.17) Solicitação de 15 

credenciamento como Professor Visitante junto ao PPGE, do Prof. Dr. Antonio Verger 16 

Planells, da Universidade Autônoma de Barcelona para ministrar disciplina na pós-17 

graduação, sob a co-responsabilidade da Profª Drª Theresa Maria de Freitas Adrião. 18 

C.18) Solicitação de Credenciamento da Profª Drª Giseli Girardi, da Universidade 19 

Federal do Espírito Santo, para co-orientar a doutoranda Maria Aparecida de Almeida 20 

Gonçalves, orientanda do Prof. Dr. Wencesláo Machado de Oliveira Jr. C.19) 21 

Solicitações de Ingresso no Programa de Professor Pesquisador de Pós-Doutorado, 22 

de acordo com Deliberação CONSU A-12/2012 de 07/08/2012: Maria das Graças de 23 

Almeida Baptista, da Universidade Federal da Paraíba, sob a supervisão do Prof. Dr. 24 

César Apareciddo Nunes. Período: 01/06/2013 a 01/06/2014, Tânia Rodrigues 25 

Palhano, da Universidade Federal da Paraíba, sob a supervisão do Prof. Dr. 26 

CésarApareciddo Nunes. Período: 01/06/2013 a 01/06/2014, Leandro Belinaso 27 

Guimarães, da Universidade Federal de Santa Catarina, sob a supervisão do Prof. Dr. 28 

Antonio Carlos Rodrigues de Amorim. C.20) Solicitação de Revalidação de Diploma – 29 

Mestrado em Educação – Daniela Silveira Machado. Parecer contrário da Comissão 30 

de Especialistas. Parecer desfavorável da CPG/FE. C.21) Solicitação de Revalidação 31 

de Diploma – Mestrado em Educação – Gilberto Cezar Cavalcante Teles. Parecer 32 

contrário da Comissão de Especialistas. Parecer desfavorável da CPG/FE. C.22) 33 

Solicitação de oferecimento da disciplina FE 196 - Seminário Especial Concentrado 34 

I: Estética como acontecimento, a ser ministrada pelo Prof. Dr. Daniel Soares Lins, 35 

da Universidade Federal do Ceará, durante o segundo semestre de 2013, sob a co-36 

responsabilidade do Prof. Dr. Antonio Carlos Rodrigues de Amorim. C.23) Solicitação 37 

de credenciamento junto ao PPGE, como Professor Visitante, do Prof. Dr. Daniel 38 

Soares Lins, da Universidade Federal do Ceará, para ministrar a disciplina FE 196 - 39 

Seminário Especial Concentrado I: Estética como acontecimento, durante o 40 

segundo semestre de 2013, sob a co-responsabilidade do Prof. Dr. Antonio Carlos 41 

Rodrigues de Amorim. C.24) Solicitação de oferecimento da disciplina FE 196 - 42 

Seminário Especial Concentrado I: Aspectos históricos y sociales de la 43 

Educación alimentaria en la escuela. Siglos XX y XXI, a ser ministrada pela Profª 44 

Drª Angela Aisenstein, da Universidad de San Andrés - Argentina, durante o segundo 45 

semestre de 2013, sob a co-responsabilidade da Profª Drª Heloisa Helena Pimenta 46 

Rocha. C.25) Solicitação de credenciamento junto ao PPGE, como Professor Visitante, 47 

da Profª Drª Angela Aisenstein, da Universidad de San Andrés - Argentina, para 48 
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ministrar a disciplina FE 196 - Seminário Especial Concentrado I: Aspectos 1 

históricos y sociales de la Educación alimentaria en la escuela. Siglos XX y XXI 2 

durante o segundo semestre de 2013, sob a co-responsabilidade da Profª Drª Heloisa 3 

Helena Pimenta Rocha. C.26) Solicitação de oferecimento da disciplina FE 197 - 4 

Seminário Especial Concentrado II: Teoria Histórico Cultural e Educação 5 

Escolar, a ser ministrada pela Profª Drª Marta Sueli de Faria Sforni, da Universidade 6 

Estadual de Maringá, durante o segundo semestre de 2013, sob a co-responsabilidade 7 

da Profª Drª Ana Luiza Bustamante Smolka. C.27) Solicitação de credenciamento junto 8 

ao PPGE, como Professor Visitante, da Profª Drª Marta Sueli de Faria Sforni, da 9 

Universidade Estadual de Maringá, para ministrar a disciplina FE 197 - Seminário 10 

Especial Concentrado II: Teoria Histórico Cultural e Educação Escolar, durante o 11 

segundo semestre de 2013, sob a co-responsabilidade da Profª Drª Ana Luiza 12 

Bustamante Smolka. C.28) Solicitação de credenciamento junto ao PPGE, como 13 

Professor Participante, do Prof. Dr. Antonio Fernando da Conceição Passos, do 14 

Instituto de Artes - Unicamp, para ministrar a disciplina FE 194 - Seminário Avançado 15 

I - Imagens e Palavras de Tarkovski, durante o segundo semestre de 2013, sob a 16 

co-responsabilidade do Prof. Dr. Adilson Nascimento de Jesus. C.30) Programa das 17 

Atividades e Catálogo dos Cursos de Pós-Graduação/2014 - primeira revisão. C.31) 18 

Composição da Comissão de Pós-Graduação do Programa Multiunidades em Ensino 19 

de Ciências e Matemática – PECIM, a partir de 01/02/2013: Presidente – Prof. Dr. 20 

Maurício Urban Kleinke, Representantes/FE – Prof. Dr. Antonio Miguel (titular), Profª 21 

Drª Elisabeth Barolli (suplente), Representantes do IFGW – Prof. Dr. Fernando Jorge 22 

da Paixão Filho (titular), cargo de suplente vago, Representantes do IQ – Prof. Dr. 23 

José de Alencar Simoni (titular), Profª Drª Adriana Vitorino Rossi (suplente), 24 

Representantes do IG – Prof. Dr. Pedro Wagner Gonçalves (titular), Prof. Dr. Mauricio 25 

Compiani (suplente), Representantes Discentes – Cassiano Rezende Pagliarini 26 

(titular), Gabriela Furlan Carcaioli (suplente). A seguir, passou-se à apreciação dos 27 

itens destacados: C.1) Relatórios de Atividades – Pareceres dos Departamentos e 28 

Coordenações: Profª Drª Angela Fátima Soligo – DEPE, Profª Drª Luci Banks Leite – 29 

DEPE, Profª Drª Ana Maria Fonseca de Almeida – DELART, Profª Drª Maria José P. 30 

M. de Almeida (2004 a 2013) – DEPRAC. O professor Pedro Cunha destacou o item 31 

para informar que este será o último Relatório de Atividades apresentado pela 32 

Professora Maria José, tendo em vista que a mesma se aposentará em fevereiro/2014. 33 

Ressaltou que gostaria de fazer uma menção especial a todo o trabalho da Professora 34 

Maria José junto à FE, especialmente na Graduação, bem como pelos 40 anos 35 

dedicados ao magistério. Enfatizou sua extrema dedicação e competência ao longo de 36 

toda sua vida profissional. Após as palavras do Professor Pedro Cunha e uma salva 37 

de palmas à Professora Maria José, todos os Relatórios foram aprovados por 38 

unanimidade. O professor Luiz Carlos de Freitas reiterou as palavras do professor 39 

Pedro. C.6) Convocação ou não da Comissão de Avaliação para Premiação de 40 

Reconhecimento Docente pela Dedicação ao Ensino de Graduação – Exercício 2013. 41 

Inscrita: Profª Drª Márcia Maria Strazzacappa Hernandez – DELART. A Sra. Rosa 42 

Maria Sebinelli, ATU/FE, informou que para a referida Premiação a Direção/FE 43 

recebeu apenas a inscrição da Profª. Márcia Strazzacappa. Desta forma, está 44 

verificando a possibilidade de, excepcionalmente este ano, fazer a indicação do nome, 45 

apenas nesta Congregação, sem precisar trazer para a Unidade uma Comissão de 46 

Especialistas externa à Unicamp, somente para a realização desta atividade. A 47 

sugestão apresentada foi aprovada por unanimidade. C.29) Proposta de criação do 48 
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Grupo de Estudos e Pesquisas sobre Pensamento Filosófico e Ensino de Filosofia - 1 

SENSO. O professor Luiz Carlos de Freitas esclareceu que no momento a intenção 2 

da Direção/FE é não ampliar o número de Grupos de Pesquisa na FE, já que os 3 

existentes estão passando por uma adequação às normas legais da Faculdade. Neste 4 

sentido, sugeriu a retirada de pauta até que uma política interna seja elaborada. A 5 

professora Soely Polydoro concordou com a proposta feita e acrescentou que faltam 6 

dados com relação à criação do Grupo SENSO. O professor Silvio Gamboa disse 7 

que as informações foram dadas na reunião do DEFHE e que também acha prudente 8 

primeiro equacionar os problemas existentes com os Grupos já instituídos na FE, 9 

antes da criação de outros. Sendo assim, concordou com a retirada de pauta. O 10 

professor Luiz Carlos de Freitas sugeriu, ainda, que até a finalização da política 11 

interna nenhum Grupo de Pesquisa seja criado na FE. A sugestão apresentada pelo 12 

professor Luiz Carlos, bem como a retirada de pauta foram aprovadas por 13 

unanimidade. C.32) Prestação de Contas – janeiro a abril/2013. Parecer da Comissão 14 

de Orçamento/FE. Após alguns pedidos de esclarecimentos, a prestação de contas foi 15 

aprovada por unanimidade. C.33) Proposta de aplicação da verba infraestrutura 16 

FAPESP. Proposta em consonância com o orçamento participativo. Após alguns 17 

pedidos de esclarecimentos, a proposta foi aprovada por unanimidade. C.34) 18 

Demanda de professores para 2014: constituição de Comissão. O professor Luiz 19 

Carlos de Freitas propôs que a Comissão seja composta pelas Coordenações de 20 

Graduação e dos três Departamentos que não participaram do último levantamento. A 21 

professora Débora Jeffrey sugeriu a participação de todos os Departamentos. A 22 

professora Elisabeth Barolli ressaltou a necessidade de revisão dos critérios, tendo 23 

em vista que alguns pontos não ficaram claros. A professora Soely Polydoro disse 24 

que seria interessante, também, que o Presidente da referida Comissão fosse um dos 25 

Coordenadores da Graduação. Após mais alguns pedidos de esclarecimentos, foi 26 

aprovada por unanimidade a Comissão que será composta pelos 06 Chefes de 27 

Departamentos, 02 Coordenadores (Pedagogia e Licenciatura), 01 funcionário e 01 28 

estudante. Decidiu-se, ainda, e que a Coordenação de Pedagogia ficará responsável 29 

pela convocação da primeira reunião. A Comissão deverá apresentar a conclusão dos 30 

trabalhos na reunião de agosto/2013. C.35) Proposta de Convênio de Acordo de 31 

Cooperação entre a Unicamp e a Universidad Santo Tomás (Tunja-Colômbia), 32 

objetivando intercâmbio de docentes, pesquisadores e estudantes, implementação de 33 

projetos conjuntos de Pesquisa, promoção de eventos científicos e culturais, 34 

intercâmbio de informações e publicações acadêmicas, apresentando como executor o 35 

Prof. Dr. Silvio A.S. Gamboa – DEFHE; Proposta de Termo Aditivo nº. 01 ao Convênio 36 

de Cooperação entre a Unicamp e a Universidad Santo Tomás (Tunja-Colômbia), 37 

objetivando intercâmbio de estudantes, apresentando como executor o Prof. Dr. Silvio 38 

A.S. Gamboa – DEFHE; Proposta de Convênio de Acordo de Cooperação entre a 39 

Unicamp e a Universidad Pedagógica Y Tecnológica de Colômbia (Tunja) – UPCT, 40 

objetivando intercâmbio de docentes, pesquisadores e estudantes, implementação de 41 

projetos conjuntos de pesquisa, promoção de eventos científicos e culturais, 42 

intercâmbio de informações e publicações acadêmicas, apresentando como executor o 43 

Prof. Dr. Silvio A.S. Gamboa – DEFHE. Após alguns esclarecimentos prestados pelo 44 

Professor Silvio Gamboa, as propostas de Convênios, bem como do Termo Aditivo 45 

foram aprovadas por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, eu, Sueli Ap. Bonatto, 46 

redigi e digitei a presente ata, que assino e submeto à apreciação dos senhores 47 
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conselheiros. A mídia contendo a íntegra da reunião encontra-se à disposição na 1 

Secretaria da Direção. Campinas, 29 de maio de 2013.    2 


